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講  評 
「将棋で一番強いコマは何か」という父との会話がきっかけで始めた研究

です。強いコマは役に立つコマであると考えて，「コマを動かした回数」と

「コマの動く距離」の２つの視点から，自分の実際の対局の記録をもとに分

析し結果を得ています。自分の対局とプロの藤井竜王の対局とでは，強いコ

マが同じではないことにも注目しています。データの活用の研究として興味

深く，算数の優れたレポートとなっています。 
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